

## **Uso de la Ketamina frente al Haloperidol.**

Castro Alcántara S. Barriento Trigo S.  
Clínica Salud Mental Samu Wellness, Samu S.A

### ***Introducción.***

Los pacientes violentos y agitados plantean un serio desafío para el personal de servicios de emergencia extrahospitalaria. El control rápido de estos pacientes es fundamental para el éxito en la evaluación prehospitalaria y también para la seguridad. La sedación, es a menudo necesaria para estos pacientes, pero la elección ideal del fármaco es tema de controversia

### ***Objetivos:***

Determinar la eficacia de la Ketamina frente al Haloperidol para el control y manejo de los pacientes psiquiátricos con agitación aguda

### ***Metodología:***

Se realiza revisión sistematizada de 50 artículos, siendo útiles finalmente 26. El período de búsqueda se ha realizado desde julio hasta septiembre de 2019. Se consulta en bases de datos científicas, donde se expone los métodos de actuación en caso de pacientes psiquiátricos con agitación en el entorno extrahospitalario, extrayendo información de artículos tanto de fuentes primarias como secundarias

### ***Resultados:***

Esta revisión considerará una variedad de medidas para la agitación y la agresión, incluido el nivel de sedación, la necesidad de repetir la dosis, el tiempo de inicio para una sedación suficiente y los efectos adversos no deseables propios de la Ketamina y Haloperidol

### ***Conclusiones:***

En conclusión, gana importancia la rapidez de acción con la que actúa la ketamina, para las situaciones de agitación del paciente en un entorno hostil como es la extrahospitalaria.

**Palabras claves** Ketamina, Haloperidol, emergencia, agitación, prehospitalaria, efectos adversos, dosis